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宝満寺の桜 （広報雑誌委員会 鈴木宏政会員：提供） 

 

第１７１８回 例 会 平成 19年 4月 10日 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点  鐘 … 中西  廣 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動・家族委員会 

会 長 挨 拶 … 中西  廣 会長 

御 祝 披 露 … 中西  廣 会長 

誕 生 祝 … 加瀬 武男 会員( 4月 9 日) 
結婚記念日 … 山本嘉一郎 会員( 4月 10日) 
入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 宮内  博 幹事 

 

 

 

ニコニコ BOX  … 親睦活動・家族委員会 
卓   話 

「裁判員制度について」 

千葉地方裁判所 所長 中山 隆夫 氏 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

来週のプログラム (平成 19年 4月 17日) 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 

「ＲＹＬＡ参加報告」 

千葉科学大学  

能代高基氏 中田幹久氏 星野荘太氏 

第 10回定例理事役員会（例会終了後） 
お食事「茂利戸家」 

2006～2007年度 RI会長 ウイリアム Ｂ.ボイド 

 Recycled Paper
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第 1717回例会(平成 19年 4月 3日) 
会長挨拶              中西 廣 

ロータリー雑誌月間 

例会時の挨拶には、月に一回は、ロータリー関連

の内容を盛り込むことに務めていますが、私の知識

では、それも思うにまかせない状況です。 
4 月は、ロータリー雑誌月間です。特別月間は、
ロータリアン一人ひとりが、ロータリーの活動に参

加するよう強調するために、ＲＩ理事会が指定した

月間です。ロータリアンとしては、クラブ定款第 13
条で、ロータリー雑誌の購読義務があります。会員

の皆さんに月初めの例会時に「ロータリーの友」誌

が配られますが、私は、中々じっくりと読む事が無

く、編集に携わっている方々に申し訳ないようなき

気がしておりました。 
一昨年、地区大会のあと懇親会で、ロータリーの

友編集長の二神典子さんや編集スタッフの方とテー

ブルをともにし、会話を交わす機会を得ました。爽

やかで、気さくな素晴らしい方々でした。以後「友」

紙をできるだけ読むようにはしているのですが、劣

等生の域を中々出ることができません。しかし学

力？は、徐々に向上しているのではと、自己評価し

ております。 
19年 1月号に、二神氏の「ロータリーを知り、ロ
ータリーを知ってもらおう」という記事が掲載され

ています。「ロータリーについて勉強するといって

も、その範囲が幅広く、途方にくれるかもしれませ

ん。確かに、一夜漬けで理解できるものではありま

せん」。「情報入手は、クラブのことは例会や週報で、

地区のことは地区大会やガバナー月信で、ＲＩにつ

いてはロータリーの友で、最近はロータリー関係の

ホームーページからも手に入ります。じっくり時間

をかけて読むことが難しいのならば、パラパラと見

た印刷物の断片的な情報や、参加した活動が積み重

なるうちに、本当の意味でロータリーを理解できる

ようになると思う」という趣旨のことを述べておら

れます。要するに気軽に、サラッと読んで欲しい、

大上段に構えず、気楽にお付き合いして下さいとい

うことでしょうか。 
私にとって、縦書きページの「風紋」は毎号圧巻

で、素晴らしいロータリアンと、その人の生き方を

学ぶ機会を与えて頂けるのは、大変ありがたいこと

です。また縦書きページから入り、その後、横書き

ヘ読み進めると読みやすいと、地区の研修で教えら

れたことも役立っています。 
ロータリーの友誌が、身近に感じられるようにな

っただけでも、少しは、成長の証でしょうか。今後

も、「友誌」と気軽なお付き合いを継続していきたい

と思っています。 
当クラブの会報「とっぱずれ」も、会報委員会の

ご努力と、会員の皆さんのご協力で、毎号充実した

内容で発行されますことに、深く感謝致しております。

以上、月間に因んでの挨拶と致します。 

幹事報告 
１・R I 国際本部より 
国際大会信任状証明書          受領 
２・ガバナー事務所より 
 能登半島地震災害義捐金のお願い     受領 
３・ロータリー米山記念奨学会より 
特別寄付金領収証送付の件        受領 
４・四街道 RCより 
２５周年記念式典のご案内        受領 
５･銚子市交通安全都市推進協議会より 
 平成 19 年春の全国交通安全運動実施計画打合せ
会の開催について(通知)          受領 
６･例会変更のお知らせ 
波崎 RCより 

4／5 (木) 午後 6：30～「鹿島ｾﾝﾄﾗﾙﾎﾃﾙ」 
鹿島臨海 RCとの合同例会開催の為   受領 

☆週報受領  波崎 RC 
卓 話 
「下を向いて歩こう！～街角のゴミを考える」 

銚子東 RC 吉田 孝至 会員 
私は、毎朝犬を連

れて 30 分ほど散歩
致しますが、半年ほ

ど前から歩く歩道や

道路脇に落ちている

ゴミを拾うようにな

りました。町に落ち

ているゴミを定期的

に拾っている方々は沢山いらっしゃいますが、犬の

散歩の途中で拾っているのは、かなり変わり者かも

しれません。 
ゴミ拾いと言えば、毎年元旦の早朝に君ヶ浜海岸

で数人の仲間と行っているゴミ拾いも、すでに 8年
目になりましたが、最近では、年末のうちに清掃作

業が行われ、だいぶ拾うべきゴミが減ってきました。

むしろ、元旦当日に初日の出客が出すゴミを拾うと

いう形になりつつあります。もうひとつ大事な作業

は、公衆トイレや仮設トイレにトイレットペーパー

を補充したり給水をしたりという仕事もあり、これ

は、君ヶ浜海岸にやってくる初日の出客、特に女性

の方々のお役に立っていると自負しています。 
我々の行っている活動は、来訪者に対するホスピ

タリティを高めるという意味合いが強い訳ですが、

一年に一回だけ行うという点では、ある意味で「ゴ

ミゼロ運動」と同じようなものです。つまり、特定

の日を決めて共同で地域のゴミ拾いという作業をす

ることによって、美化意識を高めようとする目的も

あるからです。「ゴミゼロ運動」は大変重要な行事で

すが、もしも本当に街を美しく保つ必要があるのな

ら、毎日ゴミを拾うという形でしか目的は達成でき

ないのではないかとある時考えました。 

― 2 ― 
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さて、その散歩の途中にデジカメで撮影したもの

が、お手元の資料です。1、2枚目は、我が愛犬グー
ナ 5歳の♀です。③は、歩道橋近くのガードレール
付近の歩道ですが、街路樹とその近くに置いてある 

4 

5 

プランターのような器の間にゴミ

を置いてあります。「むやみに物

を置くと、そこはゴミ捨て場にな

る」という見本です。 
近くに高速バスの停留所があり

ますが、ここの灰皿には毎日のよ

うにスターバックスコーヒーの空

容器などの東京土産が置かれてい

ます。おそらく八重洲地下街の店

で購入したものでしょう。④は、

歩道橋の階段ですが、空缶やら煙

草のケースが捨ててあります。 
⑤は、民家の前のプランター代わりの発砲スチロー

ルの箱ですが、雑草が栽培されているようですが、

どうみてもゴミとしか思えません。草花は毎年植え

替えることで、美しい景観を形成するという基本が、 
理解されていないようです。 
⑥は、歩道の植え込みの中にあ

る空缶ですが、低い植え込みはゴ

ミ捨て場と同義です。⑦は、中央

みどり公園のベンチですが、足元

にコンビニの弁当、ビールの空缶

やらが散乱しています。⑧は、公

園にあるゴミ箱の様子です。毎週

こんな感じでしたが、最近はゴミ箱

を撤去したため、だいぶ少なくなり

ました。「公園にゴミ箱を置かな

い」というのは自治体の常識です。

それでも、少なからぬ家庭ゴミが毎

日のように置かれています。 
Aは、街路樹の添え木が朽ちた
まま足元に置かれています。何の

ために置いてあるのでしょう。 
B は、図書館前の道ですが、街路
樹の枯れた葉が重なって落ちた

ままです。誰が拾うのでしょう。 
C は、街路樹の足元にバケツにい
れたアロエを栽培されているよう

です。D は、東電さんの配電盤の
ような機械の足元に置いてある金

属の結構大きなゴミですが、誰も

片付けてくれません。 
商店街で用意したプランターは、

缶コーヒーの空缶が 2 個並んでお
り、吸殻が一杯でした。F は、路
上の空缶が車に潰されて放置され 

ていますが、見慣れた風景なので誰も

反応しないようです。私は出来る限り

持ち帰って処分しています。 
公共の公園や歩道、植え込み等を、

我が家の庭であるかのように占有してゴミ捨て場に

している例が、市内中心部には多く見られます。こ

れはマナーとかモラル以前の問題です。とにかくゴ

ミを捨てる人たちに理由はありません。煙草の自販

機の前には、煙草の空箱や透明なセロファンが捨て

られており、缶飲料の自販機の前には、空缶やら飲

みかけのペットボトルが放置されているのが現状で

す。拾う私にも理由はありません。そこにゴミがある

から拾うのです。 

F

3 

散歩する市民の視点から、銚子にやってくる観光

客の視点に移してみましょう。「街歩き」というのが、

最近の観光客のひとつの行動パターンであります。

例えば、特急で JR 銚子駅に降り立つと、まず彼ら
はまっすぐ駅前通りを北上します。突き当たりの旧

渡船場あたりで、しばらく利根川と銚子大橋を眺め、

そこにある観光案内板を見て、銚子という町の地形

を確認して、その後東へ向います。銚子らしい風景

としての漁港を目指すわけです。彼らは、大新さん

の前を通り第一魚市場方向まで歩き、そこから川口

方向まで足を伸ばす人たちと、飯沼観音の方へ向う

人たちに分かれます。私は、その辺りを毎日車で通

過するのですが、この「街歩きコース」が実に汚い

のです。特に渡船場からポケットパーク、さらに新

生の新興橋あたりまでの路上に散乱する空缶やペッ

トボトルなどは目を覆うばかりです。私は、月に 1
～2 回程度、日曜日の夕方頃にこのあたりのゴミを
拾いに行き、車に積んで帰ってくるのですが、あま

りの多さに辟易としています。折角遠くからやって

きた人たちを、散乱したゴミで歓迎するのは如何な

ものでしょうか。 

6 

7

8 

A 前述の「街歩き観光」は、最近話題のスローライ

フ的な発想によるスローツーリズムのひとつの形で

す。私も、かなり以前から「街歩き観光」を実践し

ておりました。古くは京都、金沢、名古屋、神戸、

盛岡、仙台、高山、近年は、広島や長崎、松山、札

幌、小樽などを、家族と共に歩きまわっています。

ちょうど去年の今ごろは、長野県の小布施や須坂を

訪れ、また最近では埼玉の川越なども歩き回りまし

たが、銚子ほどゴミの散乱している街は、ありませ

んでした。町の規模や産業構造を考慮に入れたとし

ても、です。しかし、我が国の首都東京においても、

例えば私が仕事で行く大田市場近くの産業道路の周

辺は凄いゴミの量です。たて看板に「ポイ捨て禁止」

などと書いても何の役にも立ちません。本気で抑止

効果を求めるなら、罰則付きのポイ捨て禁止条例を

制定するほかはないでしょう。 

B 

C 

D 

E 
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小布施に行った時に驚いたことは、町の中心部に

自動販売機やコンビニがほとんどなかったことです。

海外の都市へ行っても、ロンドンでもパリでもほと

んど見かけません。つまりコーヒーなどの飲み物は、

自宅で飲むかカフェやレストランでコーヒーカップ

を使って飲むものなのです。ファストフードが蔓延

している街からみると、ゴミの質が全く違うと思い

ます。小布施の話に戻しますと、便利さを否定する

のではなく、あえて不便さを楽しむかのように見え

るこの地方都市は、とても魅力的に思えました。こ

の小さな地方都市の在り方は、地産地消や歩行型社

会を目指す生活様式としてのスローライフ都市のひ

とつの典型であり、私たちにとっても大変参考にな

ると思います。 
このスローライフをさらに進化させた生活様式が、

最近注目されている LOHAS＝Lifestyles of Health 
and Sustainabilityでしょう。これは「健康と環境、
持続可能な社会生活を心がける生活スタイル」であ

ると解説されています。銚子という地方都市におい

ても、「生産」と「消費」という経済活動の大きな要

素に、そのような新しいコンセプトが組み入れられ

るとすれば、全く新しいまちづくりの方向性が見え

ると思います。 
さて、現在わが国では「美しい国へ」というテー

マが提起されています。憲法や教育基本法を議論す

ることも大切ですが、私たちは、まず自分たちの足

元を美しくすることが先決だと思います。私は、日々

の生活の中で美しく生きるとはどのようなことかを

考える機会として、「ゴミ拾い」というささやかな活

動をひっそりと始めることになりました。 
以上が、本日のタイトルである「下を向いて歩こ

う！」の意味するところであります。 
私は、昨年 9 月に満 50 歳になりましたが、残る
人生を「ゴミ拾い」という趣味に費やしても、いい

かと考えております。あと 25 年くらいのうちに、
どれ位の量のゴミを拾えるか楽しみにしています。

ですから、私の散歩道にあるゴミは決して無断で拾

わないで下さい。これだけはお願いして卓話を終わ

らせていただきます。 
―――ニコニコ――― 

追白 委員会単位の写真提供、宜しくお願いします。 

臨時理事会開催及び持回り決議 議事録 

日  時 平成 19年 4月 4日（水）16.：30 
通知方法 事務局よりファクシミリにて送信 

議  題 

１・2006－07年度理事役員及び委員会構成（案）
変更の件              承認 

幹事の一言             宮内 博 
当クラブの 35 周年記念事業開催まで 2 ヶ月を切
り、各部会の会議も頻繁に開催され、準備の方もい

よいよ終盤戦に突入といった感じです。記念式典部

会は、4月 3日の夜に会議があり、澤田式典部会長
はじめ、中西会長、山本実行委員長、他 4名が参加
し、式典の式次第（案）にそって、順次内容を決め

てゆくスタイルで会議は進行し、活発な意見交換を

交わしながら、概ね式典の全容が把握できるところ

までこぎつけました。他部会も、内容はかなり熟し

てきましたので、今後は一度、全体として会議を開

催し、各部会間で現時点での調整を図ってゆく段階

に入ります。 
時間は長いようで、あっという間に過ぎ去ります

ので、今後も急ピッチで推し進めてゆきましょう。

山本実行委員長はじめ、各部会長は大変でしょうが、

よろしくお願いします。 
前 回 の 例 会 （４／３） 報 告 
点   鐘 中西 廣会長 
出席報告 
会員総数 ４６ 名 出席規定除外数 １２ 名 
出席者  ２９ 名   出席率     ８５．２９ ％ 
３月２０日       確定出席率   ８８．２４ ％ 
来訪ロータリアン 
宮内清次君 茂木洋佑君          (銚子ＲＣ) 
欠席者 ５名 
平幡君 石上（新）君 木村君 奥山君 関根君 
メークアップ 
  なし 
スモールコインＢＯＸ     小 計 ￥  ２，２９１－

累 計 ￥ ８４，７６７－ 
ニコニコＢＯＸ          小 計 ￥ ２１，２００－ 

累 計 ￥７２３，６２８－ 

会報委員会  日本の象徴である富士山と、銚子の

象徴である屏風ヶ浦が相並ぶという、すばらしい影像

を提供されました石井会員、ありがとうございます。

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(25)3111(代) FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 中西 廣  副会長 黒田幸一  幹事 宮内 博 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ会報委員会 安藤正雄・和田 誠・宮内勝利・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 
詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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